



Coordinación interinstitucional y pisos de protección social

Seminario regional: «El rol de los PPS en los sistemas integrales de protección social en América Latina y el Caribe»

Lou Tessier, Departamento de la Protección Social, OIT, Ginebra
27 de Agosto de 2013, Lima



Coordinación interinstitucional y PPS

Adopción de la Recomendación 202 y de la estrategia de la OIT para su implantación



Investigación sobre los aspectos clave en la implementación de pisos de protección social

- ⇒ Con el objetivo **de identificar las buenas prácticas y los desafíos** en los países con mayor avance en la implementación de PPS.
- ⇒ En un esfuerzo para **promover la reflexión en otros países** sobre el tema, con el objetivo final de proporcionar recomendaciones que tomen en cuenta los éxitos y desafíos ya enfrentados en experiencias y realizaciones concretas.

Coordinación interinstitucional y PPS



La **coordinación interinstitucional** se destaca como factor de éxito en la implementación de PPS en sistemas integrados de protección social.

- Los mecanismos de coordinación, si funcionan de manera adecuada, permiten alcanzar varios beneficios:
 - ⇒ Garantizar una coherencia de las prestaciones a nivel del hogar.
 - ⇒ Construir un sistema de protección social integral que incluye prestaciones contributivas y no contributivas.
 - ⇒ Simplificar el acceso efectivo a las prestaciones para el beneficiario.
 - ⇒ Coordinar la gestión: aumentar la eficiencia institucional (el intercambio de datos entre instituciones, una mejor identificación de los beneficiarios potenciales y de las brechas de cobertura, estrategias para compartir los canales de entrega de prestaciones y servicios y, finalmente, mejores sistemas de detección de fraude), mejorar la transparencia en los programas, facilitar una evaluación global de la política de protección social.

Coordinación interinstitucional y PPS

- En su proceso de documentación de la buenas practicas, la OIT desarrolla un informe que tiene por objetivo identificar las buenas prácticas y los desafíos de implementación de mecanismos de coordinación institucional del PPS.
- Cinco países de America Latina fueron identificados para estudios de caso sobre los mecanismos de coordinación institucional:
Argentina, Brasil, Chile, México y Uruguay.



- Considerando el vinculo con el presente seminario regional, se desarrolló la idea de un panel sobre el tema de la coordinación entre protección social contributiva y no contributiva con la participación de unos de los investigadores con los cuales la OIT esta trabajando estos temas. Los panelistas son los autores de los estudios de caso sobre coordinación institucional en Chile y en Uruguay.